

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 24
MIÉRCOLES 17 DE AGOSTO DE 2011
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

TABLA:

1. APERTURA DE LA SESIÓN
2. APROBACIÓN ACTA N° 23
3. INFORME SEÑOR ALCALDE
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
5. EXPOSICIÓN OFICINA DE INTERMEDIACIÓN LABORAL (OMIL)
6. PRONUNCIAMIENTO SUBVENCIÓN BOMBEROS VIÑA DEL MAR
7. INFORME RECARPETEO CALLE CORTÉS-ROTONDA CONCÓN
8. COMISIONES
9. INCIDENTES

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo Municipal N° 23 correspondiente al miércoles 10 de agosto de 2011, siendo las 16.15 horas, asisten; Concejal Mario Núñez, Concejal Alberto Fernández, Concejal Ricardo Urenda, Concejal Susan Spichiger, Concejal María Estrella Espina, Concejal Marcial Ortiz, Presidente del Concejo y Secretaria Municipal María Liliana Espinoza.
- **APROBACIÓN DE ACTA ORDINARIA N° 23** por la aprobación en votación. Aprobada
- **INFORME SR. ALCALDE** informe de contrataciones Departamento de Educación Julio 2011

CONCEJAL

RICARDO URENDA

- entiendo que se entregó para pavimentarse la Calle Orión, la que tenía el hoyo y estaban pidiendo los vecinos que fuera un fiscalizador de la municipalidad para determinar la ubicación de las rejas de las casas.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- para colocar el límite de la calle (habla lejos del micrófono) LA Línea que tienen ahora o se les va a tomar lo que corresponde para dejar la vereda

CONCEJAL RICARDO URENDA

- Se comunicaron conmigo y estaban esperando comunicarse con la municipalidad para que fueran a ver ,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **EXPOSICIÓN OFICINA INTERMEDIACIÓN LABORAL**

ENCARGADO OFICINA

- Buenas tardes, agradecemos desde ya la posibilidad de exponer lo que se hace en nuestra oficina, el motivo de nuestra presentación es justamente informar lo que en estos momentos está realizando, la OMIL, dentro de los registros que se sacan a través de la Bolsa Nacional de Empleo es de 1.881 personas como fuerza laboral, lo cual está dividido en hombres 598 y mujeres el resto, posteriormente a la fecha los inscritos son hombres 294 y 255 mujeres, durante este año, podemos apreciar una tabla que está dividida por sexo y con sus totales divididos por tramos de edad, que igual es interesante para ustedes y si quieren la presentación se las podemos enviar por correo electrónico sin ningún problema, , este es un punto importante entregando una información fidedigna, que estamos constantemente enviando gente a empresas privadas y nos encontramos con la sorpresa que estas persona no nos responden, estamos enviando gente a entrevistas de trabajo pero no se presenta, tenemos una lista con gente que nos ha dejado mal parado, aquí tenemos un ejemplo de la Empresa Carozzi que nos envía los motivos y que son ; no cumple requisitos, no se presenta, no pueden hacer turno , no se presenta a la evaluación, esta lista la manejamos también en la página de Concón y la gran mayoría de la gente sabe que en la página de Concón aparece la bolsa de trabajo en línea y la gente llama, sabe cuáles son los requisitos y cuando las despachamos se genera ese compromiso y lamentablemente la gente no está cumpliendo y no es solamente Carozzi, tenemos muchas otras ofertas que las tenemos respaldadas por recursos humanos de la empresa que la gente no se presenta, justamente ahora estamos trabajando en un programa que viene a fortalecer lo que estoy mencionando.

- Las personas que estamos atendiendo mensualmente en la oficina, aproximadamente estamos atendiendo 40 personas, esto en algunos meses se dispara y atendemos más y todo esto lo tenemos respaldado por registros, cada persona que atendemos anotamos nombre, chequeamos que esté inscrita y anotando la necesidad por la que está consultando.
- El aumento de la tasa de desocupación están graficada por porcentaje , las provincia de Viña del Mar y la quinta región es la que tiene la más alta tasa de cesantía y en torno a eso podemos visualizar posterior que la comuna de Concón posee la cesantía más baja en la región, esta fuente esta arrogada del INE y es oficial, en estos momentos por la situación de empleo se ha realizado una series de acciones y la gran mayoría ha sido obtenido con recursos externos , Enjoy Casino ofreció cursos de crupier y que nosotros enviamos a una cantidad de personas los cuales fueron capacitados por el casino y posteriormente entraran a trabajar como crupier en la época estival 2012, capacitación de trabajadores activos que es una medida paliatoria que tiene el SENCE y que busca beneficiar a trabajadores que actualmente está estable en una empresa y que se puede capacitar de manera gratuita, curso de manipulación de alimentos y curso de promoción de oficio joven que también es un programa que tiene el SENCE Y QUE FUE DICTADO POR NOSOTROS CON 64 POSTULANTES y más porque aún no termina el proceso de capacitación.
- Dentro de todos los cambios que ha sufrido al Omil hasta ahora, uno de los cambios importantes que se va hablar este año es de la bolsa nacional de empleo a la nueva bolsa.cl que es la que se presenta o continuación y que es el nuevo portal gubernamental en donde se va a poder ver de manera directa a nuestra Omil Y FUTUROS EMPERADORES QUE quieran acceder a campo laboral , todo esto personalizado porque no vamos a trabajar directamente con ellos sino que con este y que todas las OMIL de Arica a Punta Arenas van a tener y que esta personalizado como Municipalidad de Concón , solamente vamos a filtra nuestras ofertas e intermediaciones en esta página porque todo el mundo puede tener acceso
- Aquí esta nuestra página actual, la cual si se dan cuenta en el lado izquierdo, donde dice Omil empleo las personas pueden ingresar y visualizar todos los trabajos que están vigente y la misma información que reciben en sala por nosotros lo pueden recibir a través de Internet , si la persona no tiene Internet también esta

nuestros teléfonos que son proporcionado en el momento de la inscripción

- Lo que mencionaba puntualmente, este tema de la lista negra con las personas que no están respondiendo en el tema laboral justamente año por medio nace un programa de fortalecimiento OMIL que busca potenciar a través de recursos para contratar profesionales en el área, como en el área de productividad y en la parte de empleabilidad, en este casos Concón como todas las comunas de Chile tiene recursos para contratar un profesional territorial y una psicóloga que va a tener que trabajar en los talleres de aprestos laborales, que busca justamente rescatar a estas personas que están fallando y revertir esta situación.

NICOLÁS ARAOS

- Soy gestor del programa de la Omil, la idea principal del programa es que las comunas que participan en el programa tenga un mayor acceso a empresas y justamente de las empresas conseguir ofertas laborales para las personas que viven en Concón, hay muchas empresas de la comuna que no conocen el funcionamiento de la Omil y no había un vínculo o alguien que se acercara a las empresas para conocer lo que hace la Omil, yo voy a la empresa y pregunto si tiene ofertas disponibles, se le explica las franquicias tributarias Cense, métodos de capacitación, el tema que pasó con Carozzi nos pasó con varias empresas y la primera semana que partí visitando empresas partí con el barrio industrial y estas eran un poco reacias a contratar por la Omil por un tema que las personas que han enviado han fallado, a la Coca Cola se mandaron 15 personas y llego 1, pero esa quedo contratada y ha pasado con un montón de gente, se va a contratar una psicóloga para que les haga una inserción laboral y que básicamente es un lavado de cerebro, nosotros le conseguimos trabajo pero que él tiene que poner algo, eso es lo que se quiere hacer con el tema de la inserción laboral, es complejo, básicamente las personas tiene que saber que buscar trabajo por primera vez o buscar trabajo con cierto nivel de sueldo o con ciertas características para una persona con poca capacidad o sin oficio es complicado y la idea es capacitarlos en el SENCE.

ENCARGADO DE OFICINA

- Fundamentalmente hay que destacar que la tarea de Nicolás es retomar los nexos que se tenían con las empresas antiguas como

también renovar y contactos con empresas nuevas, porque hoy día el polo de desarrollo industrial en Concón está en la periferia y hay empresas que ni siquiera conocen la municipalidad porque generalmente son empresas que viene de Santiago y ni tienen relación con nuestra comuna.

NICOLÁS ARAOS

- **Las** empresas que visité hay varias que tiene la responsabilidad social , por ejemplo la ENAP hace capacitaciones en el año en el tema no solo que le sirvan a ellos sino que también a nosotros y nos pregunta que capacitaciones hace falta para la gente de la comuna , en el tema turismo está la capacitación de mucamas financiado por ellos que sería bueno rescatarlo, hay varias empresas que están viendo el tema de la responsabilidad social

JAVIER BERNAL

- YO les voy a hablar del tema Omil y las iniciativas productivas, quiero comenzar hablando respecto a las empresas micro familiar que es la función principal de la iniciativas productivas y señalar cual ha sido el comportamiento desde el año 2004 que empezaron y señalar que en comparación al año pasado hay una generación de Patentes de micro empresa familiar que se ha impulsado bastante este tema que estas patentes que es cualquier actividad comercial que quiera realizar las personas con la particularidad que debe ser en la vivienda en donde uno vive , es una buena instancia con personas que quieren comenzar con el negocio, también es importante que cada patente de micro empresa familiar que ingresa a la municipalidad es sinónimo de mínimo 1 UTM para el presupuesto municipal, si tomamos en consideración esto las patentes de micro empresas familiar del 210 nos damos cuenta cual es la inclinación de aumento en el rubro gastronómico y el año pasado fue el porcentaje más alto que hemos tenido, también los otros dos rubros que han seguido es el bazar y especialmente el tema de servicios administrativos , son los tres rubros , hasta hoy llevamos 22 micro empresas familiares tramitadas 9 en el rubro de alimentos, se ha generado una iniciativa en emprendimiento lo cual compone el programa de mujeres jefas de hogar, el programa mujer e infancia, estratificación social y nuestra oficina de intermediación laboral y fomento productivo , estas 4 oficinas nos reunimos dos veces al mes y en esa reunión tratamos temáticas de emprendimiento a nivel comunal , una de las cosas que hemos

empezado a realizar es un diagnóstico y en base a eso hemos elaborado esta etapa de emprendimiento y que es un diagnóstico de cómo está funcionando el emprendimiento a nivel nacional pero especialmente en nuestra comuna, hay mucho emprendimiento no formalizado en Concón y que hacen una actividad comercial en su casa que por falta de financiamiento o falta de oportunidades no ha podido formalizar, es un tema interesante porque tenemos una herramienta en la comuna que pueden seguir creciendo porque llegan estas ideas, realmente lo de color verde son las personas que formalizan y una vez que formalizan tiene una red de apoyo dentro de los distintos servicios públicos, la conclusión principal que sacó esta mesa de emprendimiento es que la etapa azul del emprendedor no formalizado falta un poco de apoyo, falta apoyo básicamente en dos temas capacitación y financiamiento, en base a esto la mesa ha estado trabajando para recolectar la mayor cantidad de información de emprendedores en la comuna, estamos organizando una base de datos con emprendimientos no tradicionales para tratar de lograr un punto representativo, tal como decimos La Ligua y lo asociamos a tejido o cuando pensamos en Pomaire lo asociamos y porque no pensar en Concón y en eso estamos trabajando en base a este diagnóstico que hemos realizado para entregar la mayor fuente de información y convocar la mayor cantidad de emprendedores de nuestra comuna, actualmente lo que hemos hecho y que hemos desarrollado todos los sábados talleres de emprendimiento bajo la metodología SEJE, METODOLOGÍA ALEMANA que justamente busca descubrir y fortalecer a las personas que tienen perfil de emprendedor, y el objetivo final es poder identificar la mayor cantidad de personas que cumplen un perfil de emprendedor para finalmente potenciarlo y tratar de guiarlo en esta larga carrera.

- Lo último que quiero señalar esta información que la tiene cada uno de los que participan de esta mesa de emprendimiento y que tiene relación a las distintas instancias de apoyo que tienen los emprendedores, ya sea para financiamiento, para llegar a exportar, el apoyo que tenemos de parte de la municipalidad, como obtener apoyo en capacitación, también FOSIS, etc. Y es importante destacar el último cuadro que está al final la cantidad de apoyo que hay para los emprendedores y si se fijan hay un apoyo bastante menor para el emprendedor que no está formalizado y si hay un apoyo para el formalizado, pero el objetivo de la mesa es tratar de captar al público no formalizado y que de acuerdo a nuestras estadísticas es que en Concón hay muchas personas y estamos enfocando a ese ámbito, esa es nuestra meta

- ES importante destacar que todos estas metodologías y talleres realizados es buscar a la gente que si tenga un potencial para hacer un microempresario porque todos los que llegan quieren ser micro empresarios pero lamentablemente no todos tienen las competencias para llegar a esta meta llamadas emprendimiento, lamentablemente para ellos también estamos buscando salidas que son trabajos dependientes , pero todo el trabajo necesita un apoyo sobre todo en el ámbito productivo porque en estos momentos Javier está a cargo del fomento productivo pero estamos enfocado a la empresa micro empresarial, pero falta la búsqueda de recursos para ayudar a los que no están formalizado o están en procesos de formalización y algo importante que es una tarea que esta al debe y obviamente plantearnos que para el presupuesto del próximo año poder contar con una media jornada de una psicóloga que nos pueda ayudar a revertir de manera estable esta situación de gente que no está motivada para ir a buscar trabajo o hacer filtro a la gente que se le hace cursos de capacitación, estamos hablado de tres polos de desarrollo, uno es el industrial , el otro turístico y el otro artesanal y que es potente

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- Una pregunta recurrente es sobre el bono de cesantía, cuales son los procedimientos que tiene que generar los trabajadores y cuanto es lo que recibe

ENCARGADO DE OFICINA

- En este momento hay dos instancias que la gente puede apelar cuando la gente queda cesante, siempre y cuando sea despedido bajo el artículo 162, que es por necesidades de la empresa, cuando la persona fue contratada antes de la creación del seguro tiene un subsidio de cesantía y basta que la persona se inscriba con nosotros y nosotros lo certificamos, lo derivamos con un formulario a su caja de compensación y cobra su subsidio de cesantía por seis meses, de más a menos, los contratados desde el 2002 por ley tiene que acogerse al seguro de cesantía y este opera muy simplemente, cuando la persona es finiquitada por el artículo 162 presenta el finiquito , va con su carnet de identidad en cualquier AFO de Chile el mismo operador del sistema lo verifica y si cumple con los requisitos anteriormente mencionados lo deriva a la

Omil de Origen y hay dos tipos de cobro que son : uno es el seguro solidario y uno individual, cuando la persona ha tenido un buen sueldo generalmente el operador del sistema de cesantía orienta que ocupe sus fondo individuales , cuando el monto es bajo y no llega a cumplir el mínimo, porque este subsidio se divide en 5 meses lo obligan a optar por el fondo solidario que es un aporte del empleador, el estado y obviamente el trabajador , la persona firma una vez con nosotros y si no se presenta en la fecha que dice la cartola la persona no recibe el pago a fin de mes, pero no va en desmedro de la persona.

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- Respecto al reclutamiento de las empresas y al no tener la preparación previa al cargo que va a ocupar en esa empresa y es importante prever eso porque la que queda mal ahí es el departamento, la administración y creo que es importantísimo tener con la empresa un esfuerzo mancomunado en hacer una inducción al cargo a desempeñar y preparar más la gente en el cargo que se va a desempeñar

ENCARGADO OFICINA

- Y es ahí donde apelamos a ustedes que nos puedan apoyar con la contratación de una profesional psicóloga para que fortalezca las personas y obviamente que un mal producto o un mal servicio a una persona le perjudica a 10 personas más, nosotros hacemos filtros pero más allá hay muchas veces que

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- De hecho voy hacer las acciones para que la empresa en que yo trabajo Nicolás pueda tener acceso a reunión con la gente de recursos Humanos para ver la posibilidad de que la gente que se reclute sea de acá

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Me uno a las felicitaciones , creo que la unidad de fomento productivo tiene que ser así, como el otro día hablábamos de la DIDECO respecto a la OPD que estábamos en deuda con esta unidad, para poder acceder a todos los organismos de emprendimiento, felicitar además porque yo creo que la cobertura

de baja cesantía que la comuna tiene también responde a un buen trabajo y mi pregunta era respecto de los perfiles que las empresas requieren porque más allá de los cursos de capacitación como municipio o la demanda de los usuarios o cesantes, solicitan muchas veces no se coinciden con lo que las empresas requieren y por eso que cuando vienen empresa constructoras o la refinería pudiesen considerar a los menos el 75% de la fuerza laboral de la comuna y no tenemos gente calificada para que ocupen esos cargos y finalmente aparecen personas de otras comunas porque no tenemos las calificaciones para ofrecerles a estas empresas y así como Mario habla de Metso en particular, yo le quería preguntar por las otras comunas porque una cosa es el parque industrial como comuna tenemos pero claro que estamos dentro de una zona industrial que están en Quintero y Puchuncavi y que también tienen un gran tema porque también las calificaciones del personal que requieren no se ajustan al perfil que los liceos técnicos están ofreciendo y otras instancias quería consultar respecto de que tan efectivo ha sido levantar el perfil del requerimiento de esas empresas más que las nuestras, porque se da algunas ocasiones que al SENCE se le piden capacitaciones de cocina de trabajadores que van a estar en la ENAP, GNL y que no tiene nada que ver pero viene a complementar otra cosa y no la fuerza laboral,

- Respecto a la mesa de emprendimiento efectivamente creo que el reconocer la diferencia que está en una persona que esta cesante a un emprendedor es mucha la diferencia , es como cuando uno va a un centro de madres y le pregunta porque está tejiendo si eso no le a servir para un ingreso y hay gente que no requiere o no está en su personalidad el hacer algo para recibir algo a cambio y en alguna oportunidad me toco conocer la experiencia de un colegio Aconcagua de Quilpué que tiene desde kínder el ramo de emprendimiento hasta 4° medio y como desarrollan una experiencia pedagógica que atraviesa toda su formación escolar y como ahí hay un polo de jóvenes que van saliendo y es un semillero para la comuna porque les enseña ser emprendedor
- respecto al área gastronómicas fue impresionante lo que paso este fin de semana con la apertura de Cochoa porque en las notas de prensa cuando aparece que una persona está disponible para 1 hora buscar estacionamiento y otra para elegir el plato de comida es notable y la verdad es impresionante como se ha instalado el concepto de Concón de capital gastronómica y estar dispuesto a estar 2 horas en vez de en 15 minutos ir a Reñaca y te sientas altiro

, pero como están dispuesto a ocupar ese tiempo para sentarse en Concón , es notable

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Me gustaría hacer una consulta , felicitarlos porque están cumpliendo mucho más de lo que debieran cumplir y veo su trabajo pero a mí me queda una duda respecto de lo que tu transmitiste y es respecto a la responsabilidad social de la empresa con la comunidad, siempre estamos arrojando los platos a la refinería cuando la refinería es una empresa estatal que tiene una responsabilidad social por ende hacia la comuna de Concón , pero que sucede con la responsabilidad social de todas las empresas privadas que funcionan en Concón , como el barrio industrial en donde se ha instalado una cantidad de empresas privadas y que no se vislumbra su responsabilidad social con Concón , porque hay alguna empresa que tiene su responsabilidad social y tiene su publicidad o sus beneficios y trabajadores en Santiago pero en Concón no dictan un curso, pero quisiera saber si tú sabes que sucede con empresas particulares o privadas

ENCARGADO DE OFICINA OMIL

- **Lo** que pasa es que la responsabilidad social esta insertado en las normas ISO y se tiene que acoger a eso , en la comuna de Concón una de las pocas empresas que si practica responsabilidad social es la refinería Aconcagua y que tiene cursos pertinentes y que son detectados por nuestra oficina o por el PLADECO , obviamente vamos bajo esos lineamientos , el tema de la responsabilidad social va muy asociado a las normas y certificaciones de la empresa, porque la responsabilidad social más allá de capacitar porque también pueden aportar al espacio urbano, hay unas pocas empresas y la única que se ha acercado a liberar sus franquicias tributarias y a trabajar con el municipio es refinería Aconcagua y el resto su responsabilidad social se basa más que nada en ofrecer ofertas laborales a nuestra oficina .

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Cuando una empresa dice que necesita trabajadores puede ser de responsabilidad social pero la verdad el beneficio a la comuna no hay, como hermostear una plaza o arreglar los paraderos , es un punto a abordar , creo que inclusive visitar a las empresa y que

ustedes ahí se pueda hacer algunas cosas y que la empresa desde el punto de vistas de sus impuestos

ENCARGADO OFICINA OMIL

- Tenemos esa respuesta de parte del privado que también ellos pueden ayudar desinteresadamente

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Y lo otro que quisiera preguntar y lo mencionó Susan cuando o que le falta para que la Omil pase hacer una unidad de fomento productivo, lo conversaos hace un par de años y quisiera saber si aún estamos muy lejos o falta algo que nosotros podamos ayudar para que esa oficina pueda estar aquí

ENCARGADO OFICINA OMIL

- Lo que pasada es que la oficina Omil y fomento productivo son unidades que se complementan en ningún caso son separadas y que deben tener profesionales a cargo , una secretaria (no se escucha)

CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ

- **Yo** creo que la unidad de fomento productivo en gran parte ustedes la están desarrollando , las personas que ustedes reciben la gran mayoría de las personas que ustedes reciben dicen que es un agrado como ustedes las reciben y ese contacto que ustedes tiene hacia la persona que esta cesante o que buscan trabajo, eso nos llena de orgullo porque ustedes lo reciben y lo orientan para posteriormente conseguirle el mejor trabajo y por eso los quiero felicitar porque es un trabajo grande y un trabajo ingrato porque muchas veces ustedes van a las industrias y mandan una cantidad de personas y estas no cumplen
- Que tenemos en el mes de agosto cursos de capacitación y a quien van dirigidos

ENCARGADO DE OFICINA

- Respecto a curso con fondos municipales tenemos considerado un curso de conducción clase B y va dirigido a persona que puedan desarrollar al máximo su capacitación, hay muchos emprendedores

que tiene vehículos en sus casas y que no saben conducir , el filtro que podemos hacer nosotros por conocimiento necesitamos el filtro final de una psicóloga el cual detectar que persona de mayor competencia , un curso de cocina y manipulación de alimentos después del 18 y en octubre comenzaríamos el uso de la franquicia tributaria donde nosotros obviamente ya solicitamos cursos que tiene relación a la demanda de las mismas empresas está esperando por ejemplo, guardia de seguridad, licencia clase B, mucamas y soldadura con una calificación y no es menor y es importante

CONCEJAL MARÍA ESTRELLA ESPINA

- Solamente para felicitar que todos días converso con personas que me piden trabajo en la escuela y he mandado y han hablado bien de la atención, con respecto a lo que dices , la gente no va a los trabajos porque no sabe a lo que va y la parte psicológica es importante y ojala podamos contar con una psicóloga el próximo año

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- Para cerrar el ciclo con la necesidad que planteabas de la psicóloga laboral, porque sabemos que las empresas están certificadas en medio ambiente, seguridad y el trabajador tiene que salir preparado con están inducciones y que gestiones se han hecho para que estas empresas o si hay que hacer alguna modificación al presupuesto para tener esas luktas en el presupuesto

ENCARGADO OFICINA OMIL

- Eso nosotros ya lo planteamos en nuestro presupuesto y esperamos que cuando llegue a sus manos lo vean, porque una cosa es desear gente y otra es despachar a la gente idónea y con las competencias específicas para cumplir ese cargo que es lo más complejo.

CONCEJAL RICARDO URENDA

- quiero sumarme a las felicitaciones porque creo que se ha hecho un buen trabajo y escuchado de bien de cerca que se da una buena atención a la gente y que hay preocupación por la gente que va y no solamente a llenar una ficha y que nunca más te llaman y que pasa en otros lados e instar a seguir metiéndose y preguntar en la

empresas, porque hay muchos que no colaboran o no requieren los servicios de la Omil porque no saben que existe, no saben en donde está o no tienen información y cuando a uno le preguntan uno los dirige a la Omil , de repente juntar 3 o 5 panaderías y que ellos financien cursos, lo mismo con empresa de buses, supermercados y en pedir no hay engaños y los restaurantes también podrían pagar 2 o 3 cursos y no dejar de lado las empresa de alrededor y que podamos tener gente calificada , unirme a las felicitaciones y cualquier cosa que necesiten cuenten conmigo

ENCARGADO OFICINA OMIL

- mencionar que Quintero tiene una baja cantidad de personas especializadas en soldadura y que Concón las ha proporcionado y también hemos enviado gente a Quillota

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Muchas gracias por la exposición
- **PRONUNCIAMIENTO SUBVENCIÓN BOMBEROS VIÑA DEL MAR CONCÓN** por \$ 10.000.000 para gastos de mantención de cuartel y cursos de capacitación

SECRETARIA MUNICIPAL

- Ya ingresaron su rendición

CONCEJAL RICARDO URENDA

- No tenemos rendiciones pendientes y estaríamos en plena condiciones de votar

CONCEJAL SUSANA SPICHIGER

- Presupuestariamente está dentro del monto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si
- **PRONUNCIAMIENTO APROBACIÓN SUBVENCIÓN BOMBEROS VIÑA DEL MAR CONCÓN** por la suma de \$ 10.000.000 por la aprobación en votación **UNÁNIME ACUERDO N° 89**

- **INFORME RECARPETEO DESDE CALLE CORTES
HASTA E CRUCE DE INGRESO de Quintero**

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- A petición del Presidente del Concejo vengo a entregar información respecto a proyectos viales que se están desarrollando en la comuna , en especial el proyecto de recarpeteo de la Avenida Borgoño DESDE calle Cortes hasta el cruce de ingreso de Quintero , este proyecto se lo adjudicó la empresa BITUMIX y el mandante de este proyecto es la dirección de vialidad y Ministerio de obras Públicas , hay que decir este recarpeteo es asfalto sobre lo que esta , también hay que decir que a este proyecto se le suma una inversión de \$ 120.000.00 QUE HACE LA REFINERÍA con el fin de aprovechar de mejorar ese sector que es desde la rotonda hasta Cortez que involucra otros elementos, por ejemplo hacer aceras para peatones, construir una tercera pista que va al lado adyacente a la refinería y por otra parte seguridad peatonal, estos trabajos debieran comenzar a final de mes y creo que debiera ser los primeros días de septiembre dado que esta para la firma en Contraloría, sin embargo se hizo una reunión de coordinación con carabineros y la empresa BITUMIX para realizar los desvíos de tránsito y estos son los siguientes de Viña a Concón, se mantiene el flujo vehicular de la ruta F 30 y esa se va a mantener siempre también hay que decir que estos trabajos no deben durar más de 10 días y ellos estiman que lo pueden hacer en 5, le hemos pedido que trabajen de noche , es así que se va a dejar durante estos 10 días todo el transito que vienen de Viña a Concón en una sola vía y es la pista que está pegada a la Shell y en las otras dos se va a trabajar, en sentido contrario de Concón a Viña de va a desviar el tránsito y vehículos de carga es por la ruta que va a Quillota y por Torquemada se ingresa a Viña del mar y los vehículos particulares van desde la rotonda van a subir por 12 y va a bajar a la F 30 por calle Cortes, esa es la situación por estos trabajos y esto no tiene que ver con el próximo proyecto de la doble vía que viene del cementerio a la rotonda
- Por otra parte hay que comentar que con respecto al borde costero se está trabajando en el Puente Piquero y puente Lechuza, para que ustedes sepan esto tiene un horizonte de entrega de 30 de octubre y el otro 30 de noviembre y a contar del 01 de agosto deberían de haber estado trabajando en el puente San Pedro sin embargo el día viernes cuando me llevaron a terreno tenían una señalización muy deficiente, estamos en espera de una señalización

oficial y se va a empezar a trabajar en ese puente que va hacer el único que va a cortar el borde costero y el bay pas que va hacer de Concón a Viña por Santa Laura y bajar al borde costero nuevamente y en sentido contrario el transito es por la subida Labarca Pedro de Valdivia y se baja al borde costero pro Santa Laura, eso es en forma general

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- Entendí bien ¿el Piden no se va acortar?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Así es , si van a trabajar con banderero

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- Con respecto de la locomoción que viene de Quintero

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Se va por el camino que va a Quillota y en la Coca Cola se va a Viña , ese se debe porque pendiente

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- Independiente de eso el que viene de Viña hacia Concón y usamos esa ruta todos los días es un caos y tratar de que sean 5 días y no 10

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esos día son para el recarpeteo de la vía principal

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Exacto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- porque la vereda y los burladeros se va a demorar mas

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- la pista con financiamiento de la RPC que función va a cumplir

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La función de esa pista es vital para descongestionar la rotonda ya que esa pista va a tener un burladero especial , es para la locomoción colectiva y va a tener una pista especial para el flujo que ingresa a la rotonda y que va Quillota sin interferir
- La fecha de termina del puente San Pedro es el 28 de octubre y ya debiera estar habilitado el borde costero y los trabajos en todo el borde costero más grande el 30 de noviembre y que es una información que la gente necesita.

CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ

- ¿Cuándo se van a iniciar el trabajo en la parte de abajo?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Está adjudicada la empresa y están espera que le den el vamos de la dirección de vialidad, dado que esta en toma de razón en la Contraloría, sin perjuicio de eso ya se hicieron las coordinaciones con carabineros y a su vez con el Ministerio del transporte y tenemos aprobado el tema de la señalización

CONCEJAL MARÍA ESTRELLA ESPINA

- Dicen que el paradero lo corrieron pero igual provoca tacho

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- El paradero lo vamos a correr para atrás para evitar ese tapón que se produce

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **COMISIONES**

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ

- Para consultar sobre que lo que dije en el Concejo pasado sobre el Teletrack de san Agustín y los pinos que lo ocupan como servicio higiénico

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Lo vamos hacer a la brevedad posible

CONCEJAL MARÍA ESTRELLA ESPINA

- ¿Por qué ese teletrac no tiene baños si atiende público?

CONCEJAL RICARDO URENDA

- Antes de entrar a Concejo recibimos una denuncia de la calles de tierra y en específico Los Romeros , de una señora que vive en Los Alerces , mando un correo bien duro, la idea es ver para mediados de septiembre ver la posibilidad de pasar una maquina en las calles que estén malas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Vamos a ver las horas máquinas de la motoniveladora

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Tal** como le comentaba ya está en proceso las horas de la motoniveladora , históricamente dejamos pasar las lluvias porque o si no se pierde la plata y eso lo tenemos pensando para los primeros días de septiembre y sin perjuicio de eso este sábado vamos a tirar maicillo para tapar hoyos por lo menos,

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Quería saber cómo iba el tema de la instalación de los paraderos nuevos y saber porque se sacó el paradero que estaba a la entrada de la población RPC

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- (Habla lejos del micrófono)

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Ya hay 4 instalados

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Igual una sugerencia porque en ese lugar esperan micro mucha gente y hoy se encuentra sin nada y tratar de reponer, lo otro justamente en esa esquina donde empieza una calle de tierra y que la gente la usa para ir al Supermercado, el mismo arreglo que van hacer en Los Romeros si lo pueden hacer en esa esquina, en donde se llena de agua

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- La semana pasada había solicitado respecto de la duna mayor que ya se ha comido la mitad de la avenida Concón Reñaca , poder ir a limpiar

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Quiero manifestar que en este aniversario estamos sobre cargado y todavía nos quedan ramas así que estos temas están agendado pero no hemos podido dar curso, pero espero la próxima semana limpiar, debo comentar que nosotros tenemos un botadero de ramas que es una quebrada y es gratuita o sino deberíamos gastar dinero para ir a votar a Valparaiso sin embargo es nos come tiempo porque tenemos que ir allá a ordena el cuento, que no aparezca como disculpa pero la verdad es que he estado muy atareado este mes

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Lo de las ramas también lo mencione la semana pasada y que al final se conciernen en micro basurales y hay lugares en donde están dando vueltas los basureros y llevan tres semanas

CONCEJAL MARÍA ESTRELLA ESPINA

- ¿Qué pasa con la chipiadora?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- está en tramite

-
CONCEJAL RICARDO URENDA

- Hay que tener un carro para eso

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Sí, porque se demora mucho porque es lento

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- A las 3 de la tarde hubo comisión ampliada de medio ambiente con la presencia del Seremi de Medio Ambiente y a raíz de las denuncias que había hecho el Concejal Fernández respecto de los áridos y la extracción ilegal que ahí existe en el rio Aconcagua, fuimos hoy día y Paulo que nos acompañó en la visita , la idea es poder entregar a la SEREMIA de Medio Ambiente como lo hemos conversado en Concejo anteriores todos los antecedentes que tengamos , el informe de rentas de la no existencia de patentes comerciales al respecto , a su vez nos acompañó el ex Concejal Bernardo Guerra que también quedo poder entregar antecedentes a la causa que hace algunos años propició, dado que la SEREMIA de medio ambiente está haciendo un trabajo en distintos lugares del Aconcagua para poder ser entregado al Concejo de Defensa del Estado, así que quedo eso pendiente de parte del municipio , la verdad es que las veces anteriores nosotros habíamos accedido por el sector de la Isla y la verdad es que nos habíamos dedicado respecto del terreno y las edificaciones irregulares que habían pero en esta oportunidad nos metimos por el puente Santa Rosa de Colmo y es impresionante los caminos y los camiones que transitan y ahí toda la fiscalización el municipio que pudiésemos hacer y preguntaba si existe algún registro de permisos solicitados por estas empresas para extracción de áridos, porque en otras comunas si existen permisos y lo que en el fondo se solicita es poder fiscalizar lo que están autorizado sea lo que se están sacando y en este caso ni siquiera existe una solicitud al respecto por lo que informa la DOH eso no existiría.
- Internamente nosotros tendríamos que no solo abocarnos al tema de la patentes sino que a las solicitudes,
- El SEREMI ofreció toda la colaboración si era voluntad de este Concejo poder tener una ordenanza respecto a la extracción de áridos y que es importante poder considerar , si bien las multas no

son lo que uno esperaría pero si son señales del municipio que presentan la preocupación y herramienta que hay que considerar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **(habla lejos del micrófono)** vamos hacer una visita porque el impacto medio ambiental que están causando finalmente

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- El Seremi en virtud del trabajo que se está haciendo con otras denuncias tenia contactado una inspección con los otros servicios involucrados en el tema de los áridos y quizás pudiésemos solicitar lo mismo nosotros que nos acompañe la DOH y la DGA, en definitiva yo creo que el mostró la preocupación que genera esto porque además se ha visto potenciado en esta magnitud en los últimos dos o tres años y por lo mismo es de responsabilidad nuestra como administración y más allá de las denuncias que pueda aparecer en los medios, pero efectivamente hacer todo lo que este en nuestras manos para regularizar la situación

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Hay muchas personas o empresa que están trabajando y además que han hecho toma del terreno y el área de protección del rio debiera ser de 140 metros y hay lugares que escasamente hay 20 metros , ha habido bastante atropello más allá de producir problemas ambientales atropellos a la comunidad del estado que son los 1490 metros que la ley dice, todo ese tipo de cosas hay que revisarlo y es por eso que el SEREMI planteo venir con los otros directores del servicio y no solo ver el daño ambiental sino que todo el año que se está haciendo en los terrenos

CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ

- El seremi hizo hago fundamental en la comuna porque nos dejó esperanzados de lo que hoy día vimos se puede solucionar y eso es bueno para nosotros, no podemos desmerecer y los que nos tiene preocupado que todo el borde rio está con problemas y es realmente una situación caótica porque si nosotros pusiéramos una persona a fiscalizar ,usted me va a decir que nos tenemos recursos para fiscalizar, yo creo que con los ingresos que habría creo que el suelo estaría bien pagado para esa persona pero realmente estos

señores hacen caso omiso en nuestra comuna y hacen lo que quieren y hoy día nos dimos cuenta, hoy día salieron 4 camiones en tres minutos trayendo material y dentro de poco vamos a tener todo el borde rio va estar con árido y ya la franja de 147 metros solamente en un costado 29 metros y quiero recalcar que el ex Concejal Bernardo Guerra está bastante preocupado sobre esta situación que está pasando en el borde rio , él la vez anterior jugo un papel fundamental en el asunto de este borde rio y de esta gente de los áridos y que lo único que hacen es ensuciar el borde rio , insisto, el SEREMI hizo muy bien en poder acompañarlo a Don Bernardo Guerra que nos acompañó y creo que aquí tenemos que sentarnos a conversar de cómo lo podemos solucionar y buscar una persona que fiscalice y no sea de aquí a un mes sino que tiene que ser ya, porque esta situación a nosotros nos tiene preocupado y no solo en esta administración y en la anterior también, yo creo que esto hay que sentarse a conversar y que solución le vamos a dar a toda esta industria que nos están contaminando, pero a la vez no hemos ido a fiscalizar cuanto árido sacan ellos y tiene que pagar algún impuesto y sabemos que no lo pagan, conversamos con finanzas y nadie está pagando ningún impuesto para sacar áridos , yo tuve la oportunidad de conversar con un Concejal de Limache y me decían que había una persona que fiscalizaba y anualmente les entra \$700.000.000 y nosotros con esa cantidad de camiones que salen de aquí podríamos tener esa cantidad y ahí tenemos que sentarnos a conversar este tema ya. Estaba ahí cemento Bio Bio , Búfalo, BITUMIX, Maggi y son varias empresa, se estar dado situaciones adversas y son ingresos que tiene que llegar a la comuna

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En la administración anterior se paró a empresa Maggi (habla lejos del micrófono) había que verlo con la municipalidad de Limache porque no podemos decirle que saquen áridos si ellos están dando la autorización

CONCEJAL

ALBERTO FERNÁNDEZ

- Tenemos que fiscalizarlo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo vamos a ver

CONCEJAL RICARDO URENDA

- Debiéramos fortalecer la contratación de fiscalizador porque es una buena fuente de ingresos a la comuna y también genera una sensación de que las cosas tienen que estar en orden y en regla y si nadie fiscaliza empieza a aparecer el comercio informal, eso es tremendamente necesario y si no tenemos cupos para contratar podemos externalizar aquello que se pueda y contratar para los servicios que son propios de la municipalidad y cumplir con las labores que son propias. Lo otro es lo que decía la Concejal de generar una ordenanza de extracción de áridos, una normativa, me imagino que hay muchos en el país y no sería difícil obtener algún modelo y quizás también el Concejo municipal podría colaborar en esto consiguiendo información, viendo como lo hacen la SEREMIA de medio ambiente y es un tema súper importante y está latente desde hace tiempo en la comuna y sería un avance para nosotros

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- SE VE COMO EL PROBLEMA PRINCIPAL LA EXTRACCIÓN DE ÁRIDOS PERO HAY QUE DEJAR PRECEDENTE QUE AQUÍ OPERAN BASTANTES EMPRESAS COMO POR EJEMPLO UNA EMPRESA DE BEBIDAS GASEOSAS que está votando sus líquidos sobrantes en una tubería de 20 pulgadas al río y lo que se busca con esta fiscalización no solo las empresas que sacan áridos sino esta empresa que están arrojando material al río

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Yo no quería poner de fondo la captación de recursos sino que el daño medio ambiental que esto significa, porque efectivamente lo que se pretende regularizando lo que las empresas tengan su plan de manejo entendiendo que a futuro pueda tener todas estas cosas en la cuenca de Aconcagua puede provocar en la región hoy día estamos en un año seco, el próximo año se espera que sea aún más seco y la extracción de los áridos viene a sacarle el sello del río lo que implica que el agua que hoy día ahí corre no sabemos hasta cuándo va a seguir corriendo y lo mismo quería que no perdiéramos el norte de lo que significa ambientalmente la extracción de áridos y no solo pecuniariamente

CONCEJAL RICARDO URENDA

- Primero felicitar a la oficina de la juventud por las actividades que desarrollo el sábado y fue bastante bueno la actividad para la juventud, el escenario esta dispuestos, para efectos de la consulta ciudadana se va hacer o no

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Del 24 al 27 de agosto, le vamos a enviar por correo la información.

CONCEJAL RICARDO URENDA

- Habíamos pedido ver la encuesta y poder revisarla antes que salga

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se las voy hacer llegar

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Respecto a la situación del liceo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Le informo que en el día de ayer el liceo esta en toma y la verdad es que se iba a tomar la semana pasada pero consultaron y como no llegaron a ese consenso esperaron el día martes para hacer la consulta y lograron un 60% de apoyo , es una toma pacifica porque habían sido avisado que iba hacer tomado el Liceo por niños de otros sectores , ellos para protegerlo decidieron hacerse parte pero no ocasionar daños

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- **En el** caso de los secundarios en gran parte responden a amenazas de terceros, me parece reprochable que estudiantes ajenos a los de nuestra comuna vengan a amenazar a nuestros alumnos teniendo entendido que están en una situación que están perdiendo clase, porque creo que no es lo que la comuna y el país espera, creo que nuestros alumnos tiene el derecho de estudiar en su establecimiento porque es lo que corresponde en un país que tiene las condiciones

para ellos, que estén haciendo demandas es un tema, pero hoy día el liceo de Concón estén en toma porque otros estén amenazando, yo pediría que se tomaran todas las medidas correspondientes que ojala esas amenazas las hicieran llegar a los concejales y poder estudiar las medidas que corresponde porque hoy día es el Liceo y mañana van hacer las otras escuelas, parece que es absurdo lo que está pasando y no me parece justo para nuestros alumnos que hoy día estén sin clase por tener que proteger sus salas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- (habla lejos del micrófono) los alumnos que lo hayan eso por ese motivo, si les decíamos que no se lo iban a tomar en otra forma más agresiva.

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Lo que si a título personal yo solicitaría que nos puedan hacer llegar las amenazas porque aquí hay que mostrar como autoridad que tenemos el deber de proteger a nuestros alumnos y el derecho a estudiar y yo sé que hoy día colegios particulares están yendo a clase sin uniforme porque se siente amenazados en las micros y me parece que estamos llegando a una situación absurda y en ese sentido las autoridades estamos llamados a tomar todas las medidas que corresponda garantizar el derecho a estudiar.

CONCEJAL MARÍA ESTRELLA ESPINA

- Lo que pasa es que los alumnos la mayor parte se han tomado los colegios en forma pacífica y nosotros le insistimos que tenían que consultar a sus bases, por eso hicieron la votación porque las amenazas yo no las he visto

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- En otros establecimientos yo he visto las cartas y sé que existen

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Yo he visto en otras comunas a colegios particular subvencionado que ha sido amenazados con cartas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Terminado el tiempo se cierra la sesión

MARÍA LILIANA ESPINOZA GODOY
SECRETARIO MUNICIPAL